
4e trimestre 2017

VAE FAIRE VALOIR   
  SES TALENTS



Ingénieur
naturellement.

2 campus
Beauvais et Rouen

135 universités
partenaires dans
38 pays à travers

le monde

2 500 élèves,
un réseau

de 14 000 alumni

89
des diplômés

UniLaSalle
sont en poste 1 an
après leur sortie

(Source : Enquêtes CGE de 2012 à 2016)

¼ des élèves
sont boursiers

LES JOURNÉES PORTES OUVERTES 

www.
unilasalle.fr

Beauvais

Mercedi 13 décembre 2017 (après-midi)
Samedi 27 janvier 2018
Samedi 10 mars 2018

Rouen

Mercedi 13 décembre 2017 (après-midi)
Samedi 20 janvier 2018
Samedi 10 février 2018 
Samedi 17 mars 2018

Sciences de la Terre 
Géologie et Environnement

Ingénieur / Technicien

Agronomie 
et Agro-industries

Ingénieur / Master(e)
Alimentation et Santé
Ingénieur / Master(e)



Faire du lien entre Alumni, 
étudiants et salariés d’Uni-
LaSalle, tel est l’une des 
missions à laquelle l’Asso-
ciation s’est engagée. Du lien 
en ce début d’année scolaire 
se tisse déjà avec l’intégra-
tion des premières années 
qui début 2018, réaliseront 
leur DuoDay chez vous pour 
mieux découvrir vos métiers. 
La première édition des 
Saint-Eloi et Sainte-Marthe fut 
aussi l’occasion de créer une 
belle synergie entre Alumni, 
étudiants et salariés. Près de 
250 participants ont répondu 
présents pour célébrer les 
spécialités Agronomie & Agro-
industrie et Alimentation 
& Santé. AgoraJob 2017 a 
permis de réunir plus d’une 
quarantaine d’Alumni pour 
partager leurs parcours 
professionnels et conforter 
les étudiants dans leurs choix 
futurs. Bien sûr, d’autres 
manifestations permettront 
prochainement d’intensifier 
ce tryptique Alumni, étudiants 
et salariés pour toujours plus 
d’échanges et construire un 
véritable réseau ! 

 
Antoine PAJOT

(Agriculture,  
2001, Beauvais) 
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COUP DE CŒUR 
SUR PASSION PLUME
Si vous croisez Anne MARDER 
(Agriculture, 157, Beauvais), il est 
quasi certain qu’elle vous enchantera 
par sa passion de la chasse et celle 
des plumes qui lui a valu le prix « Coup 
de Cœur » du jury professionnel de 
Créa’Sup en septembre 2017 !

Anne MARDER est une jeune fille de 22 ans, passionnée 
de chasse, en apprentissage en armurerie, depuis deux 
ans. Pleine d’enthousiasme, elle nous explique qu’elle a 
opté pour le Parcours d’approfondissement « Marketing 
et développement commercial », un parcours qui lui a 
donné envie de créer sa propre société « Passion Plume » 
lui permettant de confectionner et de vendre ses créations 
artisanales autour de la plume naturelle de gibier.
Au départ, une famille de chasseurs, des tableaux de chasse 
et des plumes qui partent à la poubelle. Quel dommage 
pour Anne de voir gaspiller de si belles plumes… et l’idée 
lui vient de créer des broches à partir de ces plumes. Des 
broches au début pour elle, puis, pour ses amis et le désir 
de se faire connaître, de partager sa passion et ses créa-
tions au travers de sa page Facebook « Passion Plume »… 
un premier client allemand lui achète une broche et c’est 
le début de l’aventure !
Au départ, peu de gens croient en son projet, mais Anne 
plus motivée que jamais redouble de persévérance et 
Agathe VUILLEMENOT, Enseignant-chercheur Entrepre-
neuriat, lui donne confiance en son projet en lui proposant 
de s’inscrire en avril 2017, au concours de Créa’Sup, pour 

CREA’SUP
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la « création d’entreprise ». Le dossier d’Anne fait partie 
des 91 déposés pour la région des Hauts-de-France. 
Cela l’impressionne un peu mais aidée entre autres par 
Gilles MOREAU, Enseignant-chercheur sciences de gestion, 
elle s’autorise à y croire ! Elle passe un premier entretien 
devant un jury de professionnels, ajuste son projet suivant 
les recommandations qui lui ont été apportées et passe le 
dernier entretien en final, devant le jury, en juillet dernier. 
C’est en septembre qu’elle reçoit le prix « Coup de Cœur » 
du jury, un prix qui n’est pas remis systématiquement tous 
les ans et qui récompense l’enthousiasme, la création et 
la motivation. 
Et si vous posez la question à Anne sur quel thème elle 
compte faire son mémoire de fin d’année, elle vous répondra, 
sourire aux lèvres « Passion Plume », bien évidemment !

Caroline LELONG, 
Déléguée générale UniLaSalle Alumni

https://www.facebook.com/PassionPlume
Tél. : 06 65 62 62 78

 LIENS UTILES

Ses créations faites artisanalement qu’avec des 
plumes naturelles de gibier.

Le concours...
Depuis 2007, 
FORMASUP – CFA 
de l’Enseignement 
supérieur, en partenariat 
avec le conseil régional 
Hauts-de-France, met 
en œuvre un concours 
annuel sur la création/
reprise d’entreprise et 
mission intrapreneuriale : 
« Créa'Sup ». Ce 
dernier est destiné à 
promouvoir et valoriser 
le goût d’entreprendre 
auprès des apprentis 
engagés dans un 
cycle d’enseignement 
supérieur (Écoles, 
Universités ou BTS 
localisés de la région 
Hauts-de-France).

Anne MARDER 
(Agriculture, 157, 
Beauvais).



LES COULISSES 
DES OVALIES 2018
Après le succès des dernières Ovalies, 
le nouveau « grand Bureau » lance un 
appel aux Alumni dans la préparation 
de la 24e édition. 

 RETOUR SUR LA XXIIIe ÉDITION DES OVALIES

Le 18 octobre dernier, dans le grand amphi du campus de 
Beauvais, les Ovalies UniLaSalle remettaient officiellement 
les trois chèques aux associations : Espoir d’enfants, Pro 
BTP Rugby XIII Fauteuil, Solid’Ajeunes.
On se souvient encore du jeune Erwan, un enfant malade 
arrivé dans l’hélicoptère de l’Armée de l’Air pour porter 
le ballon de la finale. Il réalise ainsi son plus grand rêve 
grâce à l’association Espoir d’enfants appuyée par les 
Ovalies. Les Ovalies UniLaSalle, c’est 23 ans de SOLIDA-
RITE, SPORTIVITÉ et GÉNÉROSITÉ et aussi plus de vingt 
associations soutenues, soit près de 400 000 € de dons ! 

 PARIS 2024 COMME FIL CONDUCTEUR

Aux côtés de son parrain Sébastien CHABAL, la XXIIIe 

édition des Ovalies UniLaSalle a été fière d’accueillir, durant 
la cérémonie d’ouverture, le comité de candidature Paris 
2024 pour officialiser le soutien d’un acteur majeur du 
monde académique : la Conférence des grandes écoles 
(CGE) dont UniLaSalle fait partie [ NDLR TU #387, page 8 ].
Dans la même optique, les Ovalies UniLaSalle ont parti-
cipé, l’été dernier, sur leur page Facebook au concours 
photo éco-responsable de « H-2024 : les Grands Écoles 

24e édition des Ovalies

Sébastien CHABAL, 
parrain de la XXIIIe 
édition.

6



Trait d’union #387  4e trimestre 2017  7

se mobilisent ». Le principe est simple : tous les dix likes, 
un arbre sera planté. Une mobilisation remarquée autour 
de la photographie beauvaisienne puisque cette dernière 
remporte 1 082 likes en 24H et dépasse ainsi GEM Altigliss 
Challenge et ses 927 likes. C’est donc cent trente-trois 
arbres qui sortiront de terre grâce à cette action.

 LES 24es OVALIES : 11 ET 12 MAI 2018

Le rendez-vous est déjà programmé pour Guil-
laume MARRE (Agriculture, 158, Beauvais), élu 
Président des Ovalies en janvier 2017. Trois mois plus tard, 
le « grand Bureau » était constitué, pouvant ainsi profiter du 
traditionnel passage de témoin et préparer plus sereine-
ment la prochaine édition les 11 et 12 mai 2018. L’expé-
rience… L’équipe de la 24e édition est avide de conseils 
pour professionnaliser encore plus son évènement. « La 
rencontre avec des Alumni nous est précieuse, explique 

Cent trente-trois arbres plantés grâce à la photo des 
Ovalies UniLaSalle sur Facebook.

 L’équipe 
de la 24e 
édition est avide 

de conseils pour 

professionnaliser encore 

plus son évènement.



Jean THOMAS (Alimentation & Santé, 016). On 
apprendra de leur expérience et on profitera de leur recul 
dû à leur profession. » L’organisation des Ovalies est très 
formatrice grâce à ces aspects professionnalisants. Un 
angle primordial pour toute l’équipe qui s’attachera à mettre 
les bouchées doubles : aussi bien pour le sponsoring (aides 
logistiques, matériel et financières), les relations avec les 
partenaires que pour les médias.

 D’IMPORTANTES ÉCHÉANCES À VENIR

Dans un premier temps, notez le 23 novembre, où le nom 
du prochain parrain sera dévoilé durant le loto annuel. Un 
rendez-vous à ne pas manquer puisque les trois associations, 
bénéficiaires des dons collectés, seront également annoncées. 
Le bureau communiquera prochainement le thème de l’édi-
tion et c’est aux alentours de mars 2018 que vous pourrez 
découvrir la programmation artistique des Ovalies. 
Et si les Ovalies se déroulent à Beauvais, depuis 23 ans, la 
24e édition cherche à mener le ballon ovale jusqu’au campus 
de Rouen. Il n’en demeure pas moins que l’évènement 
se déroulera encore sur le stade Marcel Communeau de 
Beauvais mais, si les « Ovalies ont une notoriété certaine sur 
le Beauvaisis, souvent les Isariens1 n’ont aucune vision sur 
l’organisation et l’aspect solidaire de l’évènement », souligne 
Guillaume MARRE. « À nous cette année de développer 
comme il se doit notre rendez-vous avec la presse ! »1. Isariens : habitants de l’Oise.
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Vous l’aurez compris, en 2018, la 24e édition se veut plus 
professionnelle que jamais et compte sur vous, Alumni pour 
les conseiller, les aider que ce soit par du sponsoring ou avec 
des lots pour leur loto !

Caroline LELONG, 
Déléguée générale UniLaSalle Alumni

Vous souhaitez offrir des lots  
pour le loto des Ovalies, contactez :

responsable.evenementiel@Ovaliesunilasalle.
fr

Pour discuter d’un éventuel partenariat, 
Hector POINTEAU (Agriculture, 158, Beauvais) 

au 06 35 52 19 69 ou
Léon BAILLEUL (Agriculture, 158, Beauvais)  

au 06 47 96 97 85 ou par mail  
responsable.sponsors@Ovaliesunilasalle.fr

 CONTACTS

 Alumni, 
devenez-vous aussi 

sponsors des Ovalies !

Le 5 mai 2017, les Ovalies ouvraient leurs portes.
Rendez-vous en 2018 !



LASALLIAN LEADERSHIP 
PROGRAM
Récemment trois de nos étudiants 
Julien DARRAS (Agriculture, 
157, Beauvais), Stella BOUQUET 
(Alimentation & Santé, 016) 
et Baptiste HENRY (Agriculture, 
159, Rouen) participaient à la 
rencontre annuelle lasallienne : le 
lasallian leadership program, qui 
réunit les représentants d’étudiants 
d’universités du réseau LaSalle. Cette 
année, c’est à Rome, dans la maison-
mère des frères lasalliens, qu’ils se sont 
donnés rendez-vous. 

Le 6e lasallian leadership program a eu lieu à Rome, à la 
Casa Généralice des Frères des écoles chrétiennes du 9 au 
22 juillet. Il a rassemblé des représentants d'étudiants de 
15 universités LaSalle du réseau IALU (International asso-
ciation of LaSalle universities).
Ces deux semaines ont permis aux 38 étudiants réunis, de 
développer leurs connaissances sur le réseau LaSalle, son 
histoire et son actuelle pertinence. L’occasion de vivre une 
expérience interculturelle intense et de réfléchir ensemble 

Direction Rome

Les quinze 
universités 
LaSalle 
présentes du 
réseau IALU 
Manhattan College, 
Saint Mary’s of 
Minnesota, Lewis 
Saint Marys University, 
LaSalle University of 
Philadelphie, LaSalle 
Barcelone, UniLaSalle 
Beauvais/Rouen, De 
La Salle Institute –
Heath Sciences, La 
Salle St Bénilde aux 
Philippines, La Salle 
Nezahualcoyotl et De 
Lasalle Universidad 
Ciudad de México, 
LaSalle Noroeste 
Universidad, LaSalle 
Bajio Universidad, 
Collegio De LaSalle San 
Juan De Miraflores, 
La Salle Chihuahua 
Universidad.
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sur ce que signifie et implique d’être un leader.
Le déroulement du programme fut aussi le moyen d’appro-
fondir les enjeux sociétaux et environnementaux de manière 
globale afin que leurs projets et actions construits en groupe-
projet national ou international puissent être de manière inclu-
sive facteur de progrès social, environnemental et solidaire.
Si nous ne savons pas encore où se situera le prochain 
Summer Program (Bogota ou Manille), nous avons appris 
qu’en 2019, à l’occasion de la célébration des 300 ans de la 
mort de Saint Jean-Baptiste de La Salle, ce sera à Beauvais 
et Rouen d’accueillir les leaders des universités Lasalle du 
monde entier !

Jérôme COLIN, 
Directeur Mission éducative et vie étudiante

 38 étudiants du réseau IALU se sont retrouvés à Rome du 9 au 22 juillet 2017.
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UN AGRICULTEUR 
RÉSOLUMENT 
URBAIN ! 
 Partons à la découverte du parcours de 
Louis THOMASSIN (Agriculture, 
2010, Beauvais) dont le projet 
d’envergure est la suite logique de son 
grand-père, précurseur, qui a rapporté 
des États-Unis l’idée d’ouvrir ses 
champs au public.

 SUIVRE SON PROPRE CHEMIN

Très tôt, Louis fait son choix d’école avec pour objectif de 
marcher sur les pas de son grand-père. Il décide de choisir la 
spécialité marketing et développement commercial au sein de 
LaSalle Beauvais et suit ainsi, cinq années formatrices. Dans 
l’optique d’intensifier ses actions sur l’exploitation familiale, 
Louis a su adopter une vision plus globale des situations et 
des techniques de travail. 
Paré de son diplôme d’ingénieur Agriculture, Louis est 
embauché pour Agriaffaires (dixit : LeBonCoin dans le domaine 
agricole) en tant que Commercial puis Chef de projet. Grâce à 
cette première expérience professionnelle, Louis a beaucoup 
appris sur la gestion des ressources humaines, le travail en 
équipe, « la gestion de projet ». Entre temps, il voyage entre 
les États-Unis et le Canada.
 

 UNE AFFAIRE DE FAMILLE

Depuis trois ans, Louis s’investit dans l’exploitation familiale, 
la première de ce genre en France : il co-gère la Cueillette 
de Cergy et incarne une nouvelle génération d’agriculteurs 

Agriculture, Beauvais
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dans une zone urbaine toute proche de Cergy-Pontoise 
(200 000 habitants). Un tel système requiert une polyvalence 
et une disponibilité de tous les jours. De nombreuses acti-
vités sont à mener de front comme la plantation, la taille des 
arbres, la surveillance, l’accueil et la vente, etc. Un métier 
qui passionne Louis et lui demande autant d’investissement 
que de détermination au quotidien. Si son grand-père fut 
contraint d’abandonner une partie de ses terres quand la 
ville de Cergy se déployait, c’est aujourd’hui un réel atout 
que de bénéficier de la proximité de l’agglomération d’une 
grande ville. 
Bien avant la croissance de la vente directe, la cueillette est 
ouverte au public dès 1976, d’avril à novembre. Désormais, 
elle propose au fil de l’année des fruits et légumes de saison 
(55 cultures différentes, de la tulipe à la fraise !). La cueillette 
a évolué, proposant toujours plus de variétés de produits et 
s’est même déplacée, suite à l’urbanisation, pour être à son 
emplacement actuel (depuis 1981). Pour la petite histoire, 
Louis – administrateur et trésorier de l’Association UniLaSalle 
Alumni – n’hésite pas, lors des Conseils d’Administration 
trimestriels, à faire partager sa production, pommes, fraises, 
cerises… pour le plus grand bonheur des gourmands !

 LA BOUTIQUE

Louis propose aussi une boutique de produits du terroir avec 
de l’épicerie fine, du fromage, des plats-traiteur, etc. Fort de 
ses connaissances issues de son parcours d’approfondis-
sement, de ses voyages en Amérique et de ses différentes 

Louis THOMASSIN 
(Agriculture, 2010, 
Beauvais).

Une boutique, attenante à l’activité cueillette,  
avec la vente de produits du terroir.

 Une 
nouvelle 
génération 
d’agriculteurs dans  

une zone urbaine. »

Puiseux- 
Pontoise
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expériences (de stages et professionnelles) Louis choisit de 
développer la partie marketing et communication, partie non 
explorée par ses ancêtres. En allouant un budget publicité 
multiplié par deux, Louis constate rapidement les retours 
positifs. 
« Pour la partie vente, nous avons cinq personnes à temps 
complet et une dizaine de saisonniers », nous explique Louis. 
L’équipe de production est, quant à elle, composée de cinq 
personnes à temps plein. A ces équipes, s’ajoute un grand 
nombre de stagiaires et « c’est toujours avec plaisir que nous 
les accompagnons tous les ans pour leur faire découvrir la 
richesse de nos cultures », ajoute Louis. De beaux projets 
sont à venir comme l’implantation d’une nouvelle culture et 
l’agrandissement du magasin. À suivre…

 À vos lettres de motivation et CV :  
Louis recherche une personne  

pour renforcer les rangs ! 

Charlotte POLLEUX, 
Assistante UniLaSalle Alumni

 INFO +

La Cueillette 
de Cergy
Approvisionnez-vous en 
fruits et légumes frais 
près de chez vous. Du 
printemps à l’automne, 
Louis vous propose 
de cueillir plus de 
130 variétés de fruits et 
légumes sélectionnés 
pour leurs qualités 
gustatives et cultivés 
dans le respect d’une 
agriculture durable. En 
vous promenant dans les 
allées, cueillez quelques 
fleurs pour conserver 
l’esprit cueillette 
quelques jours de plus !

Chemin de Courcelles 
95650 Puiseux-Pontoise
Tél. : 01 34 46 11 21

La cueillette, ouverte d’avril à novembre.

 Au fil de 
l’année des fruits 

et légumes de saison 

(55 cultures différentes, 

de la tulipe à la fraise !). »
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ALLEZ DE L’AVANT !
Le captivant mélange d’Ingénieur 
en Agriculture, de sa passion 
pour les sciences, l’agriculture et 
l’agroalimentaire, l’innovation et sa 
volonté de toujours aller de l’avant, 
résume parfaitement le profil de 
Nicolas RICHARD (Agriculture, 
2005, Rouen).

Nicolas connaît bien les métiers liés au marketing. Pour 
preuve, ses stages, ses expériences professionnelles ont 
tous été orientés autour de la stratégie marketing. « Le 
marketing est devenu une passion au fur et à mesure de 
mes études et de ma carrière. Connaître des produits sur 
le bout des doigts d’un point de vue technique, commercial 
et devoir en faire leur promotion est un vrai challenge. »
Rentré en 2000 à l’Esitpa de Rouen, Nicolas découvre 
le marketing par ses cours et surtout par ses différentes 
rencontres à l’école. En 2005, il réalise son stage de fin 
d’études chez E. Graindorge, fromagerie installée en 
Normandie. Le thème de son stage portait sur « Innovation 
et Produit du Terroir ».

 S’ADAPTER ET SAVOIR TOUCHER À TOUT

À la suite de son stage, Graindorge lui propose de rester 
au sein de l’entreprise en tant que Responsable marke-
ting avec pour défi : « créer un vrai service marketing, car 

Agriculture Rouen
Caen

Nicolas RICHARD 
(Agriculture, 2005, 
Rouen).
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au sein de l’entreprise, le marketing était principalement 
opérationnel », nous explique Nicolas. Pour relever le défi, 
la première étape fut d’analyser le marché, puis de mettre 
en place un plan d’action marketing et enfin, démarrer le 
recrutement de l’équipe pour renforcer les compétences 
au sein de l’entreprise. « Ce fut une expérience enrichis-
sante d’un point de vue technique marketing : j’ai appris 
la méthode, la gestion de projet. Mais au-delà de cela, 
j’ai travaillé aux côtés de personnes qui m’ont beaucoup 
apporté humainement parlant. En quittant Graindorge, j’ai 
laissé dernière moi une belle équipe de trois personnes », 
se souvient Nicolas.

 RESTER OUVERT AUX OPPORTUNITÉS

« J’ai ensuite intégré la Coopérative Amélis (Évolution XY) 
comme Responsable marketing & communication. », nous 
précise Nicolas. Les principales missions de Nicolas, pour 
le numéro 1 français dans la génétique animale, étaient de 
développer les marques sur les réseaux bovins, porcins, 
équins, d’élaborer les plans de marketing et communication 
et de suivre plusieurs projets comme mettre en place une 
stratégie web 2.0 et les outils associés : de vrais challenges 
à relever. « J’ai pu approfondir les méthodes marketing. 
J’en ai tiré l’enseignement suivant : faire avancer un projet, 
c’est y aller étape par étape, sans se presser mais toujours 
en avançant. »

 DE LA GÉNÉTIQUE À LA CHIMIE

Quatre ans plus tard, « le Normand que je suis, a décidé de 
partir travailler à Paris. » Nicolas est embauché par Ecolab 
avec une ouverture internationale en tant que Marketing 
manager au sein de la division « agriculture, alimentation 
et boisson » et Chef de projet Europe. 
Voici maintenant cinq ans que Nicolas travaille au sein 
d’Ecolab. Il a souhaité orienter sa carrière sur une dimen-
sion internationale, et surtout intégrer et découvrir un grand 
groupe pour se lancer encore de nouveaux défis. Ses 
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missions marketing se sont enrichies d’un aspect commer-
cial avec la reprise de quelques clients en direct. « J’avais 
envie de toucher au côté commercial et faire ainsi tout le 
tour des métiers du marketing au commercial. » 
Selon lui, ce qui est passionnant dans les métiers du marke-
ting, c’est la révolution qu’ils ont connue. Les nouvelles 
technologies en sont la raison. « Les réseaux sociaux, internet 
ont permis de développer grandement l’accès à l’informa-
tion par les contenus des sites internet des entreprises. 
Nous accédons ainsi plus facilement aux consommateurs. 
Mais il faut réapprendre avec ces nouvelles méthodes. Il 
faut savoir traiter les données recueillies et s’adapter en 
fonction. Malgré l’évolution des outils, les fondamentaux 
restent les mêmes. » 

Géraldine HENRION, 
(Agriculture, 2004, Rouen)

 Ce qui 
anime Nicolas 

au quotidien : trouver 

le moyen de faire se 

rencontrer les produits, 

les services d’une 

entreprise avec les 

attentes des marchés et 

des consommateurs. »

 Nicolas, dans son quotidien.
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COMPÉTENCES  
RÉSEAU - CHANCE 
Trois mots qui raisonnent encore 
dans la tête de Florian ANCIAUX 
(Alimentation & Santé, 2009). 
Aujourd’hui Responsable merchandising 
national chez Herta, il se remémore le 
chemin parcouru depuis le choix de son 
école : « le dernier stage est crucial pour 
l’insertion professionnelle ». La preuve 
avec son parcours.

 POURQUOI AVOIR CHOISI UNILASALLE ?

Pour faire dans l’original, c’est l’esprit campus et associatif 
de l’école qui m’a séduit. Même si l’ISAB à l’époque, n’était 
pas mon ambition première, je ne regrette pas mon choix. J’ai 
intégré l’école après avoir fait une prépa BCPST1 dans le but 
d’intégrer véto. Je me suis rabattu vers une école en agro, 
la seule qui proposait la formation d’Alimentation & Santé.

 DE FIL EN AIGUILLE…

Je ne me voyais pas en qualité, l’un des gros débouchés de la 
formation. C’est donc au fur et à mesure des formations, des 
présentations des intervenants que j’ai appris à découvrir le 
domaine du marketing. J’ai alors choisi le parcours « Marketing, 
communication et vente » tout nouveau à l’époque. 

Alimentation & Santé

Florian ANCIAUX 
(Alimentation & Santé, 
2009).

1. BCPST : Biologie, chimie, 
physique et sciences de la Terre.
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 VIE ASSOCIATIVE LASALLIENNE ?

J’ai moi-même intégré le pôle nourriture des « interagri », 
évènement rassemblant plus de 1 600 participants. Ma mission 
était de démarcher des entreprises agroalimentaires. J’ai 
aussi travaillé en collaboration avec le Crous en faisant le lien 
avec les étudiants dans le but de satisfaire les deux parties. 
Etre investi dans ces associations m’a permis de montrer 
une certaine prise d’initiative, très demandée en entreprise. 
Dans mon métier de relationnel, c’est très apprécié.
 

 PARCOURS D’ÉTUDES

Mon parcours lasallien a été ponctué par des stages à 
l’étranger. Je suis allé cinq mois en Australie et trois mois 
au sein d’une clinique nutritionnelle canadienne. Une réelle 
opportunité de voir du pays, voyager mais aussi de m’ouvrir à 
une culture basée sur le modèle anglo-saxon. J’ai pu au travers 
de ces stages acquérir une grande capacité d’adaptation et 
d’autonomie en plus d’avoir progressé dans la langue. Lors 
de mon stage de deux mois en tant qu’Assistant manager 
de rayon chez Carrefour Market, j’ai appris à développer trois 
axes : le commerce, le management d’équipe et la gestion 
d’un budget.

 LE STAGE DE FIN D’ÉTUDES À BIEN CHOISIR

J’ai réalisé mon mémoire de fin d’études chez Herta, entreprise 
du groupe Nestlé en tant qu’Assistant marketing. Un stage 
très complet qui m’a permis d’aborder différents aspects du 
marketing-enseigne et du développement des ventes. Il m’a 
ouvert les portes vers mon métier actuel. Ces cinq mois ont 
été décisifs pour moi. Je travaille toujours au sein de cette 
entreprise où j’ai pu évoluer facilement, l’avantage d’une 
grosse structure comme Herta.

 D’ASSISTANT MARKETING À RESPONSABLE
 MERCHANDISING NATIONAL

J’ai changé de postes environ tous les deux ans. J’ai ainsi 
découvert de nouvelles activités et évité la monotonie. Je suis 

Noisiel
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Les rayonnages de la 
marque Herta.

passé de Responsable du secteur de l’Oise à Responsable 
merchandising national depuis février 2017, en passant par 
« Catman 2 ». J’ai touché à tout. Dans le métier de « catman », 
à la croisée entre marketing et commerce, je devais faire 
la promotion et assurer le développement des ventes en 
accord avec les centrales d’achats. Désormais, j’organise 
des réunions de régions avec les responsables merchandising 
et mets en place une stratégie linéaire sur une catégorie de 
produits afin d’en assurer la rentabilité. Le bon produit, au 
bon endroit, au bon moment, au bon prix, en bonne quantité, 
le b.a-ba du merchandising.

 SOUVENIRS…

Un intervenant m’a particulièrement marqué lors de mon 
cursus évoquant trois termes majeurs « compétence, réseau, 
chance ». Sorti depuis huit ans d’UniLaSalle, je suis toujours 
attaché à l’école, elle m’a permis d’accomplir tout ce chemin.

Constance GRIMONPONT,
(Alimentation & Santé, 017)

2. Category manager, « catman » 
dans le jargon des distributeurs 
et des industriels, doit avoir 
une vision globale d’une famille 
de produits, des prix à la 
promotion, jusqu’à la demande 
du consommateur. À la jonction 
du marketing et du commerce, 
le catman détermine toute la 
politique commerciale d’une 
catégorie de produits, partant 
de l’analyse du client, veillant sur 
les nouveautés produits bien sûr, 
allant jusqu’à bâtir une meilleure 
cohérence de l’offre, le tout en 
développant du chiffre d’affaires et 
de la rentabilité.
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TOTAL,   
ELLE N’Y VIENT PAS 
PAR HASARD ! 
Diplôme de Technicien supérieur 
professionnel en poche, Elora REMEC 
(Géologie, 2014) entre illico chez 
Total comme Technicienne réservoir. 
Une expérience qu’elle nous partage au 
travers de ses souvenirs lasalliens. 

Elora, amusée, se souvient de sa 2e année où elle s’est 
fait submerger par le stress à l’approche des partiels : « j’ai 
craqué, je suis allée trouver Sébastien LAURENT-CHARVET, 
Responsable des TSP, pour lui annoncer que j’arrêtais car 
j’étais persuadée que je ne réussirais pas. Il a su m’écouter, 
me rassurer et surtout me redonner confiance pour pour-
suivre mes études au sein d’UniLaSalle. Et les partiels se 
sont bien passés… Comme quoi, il faut savoir s’accrocher, 
croire en soi et au pire, si ça ne marche pas du premier 
coup, ça fonctionnera ensuite. » Une leçon de vie que se 
remémore Elora qui aime désormais à croire que toute 
expérience est bonne à prendre : « il y a toujours du positif 
à tirer, même sur des points a priori négatifs. »

 MES MISSIONS

Aujourd’hui Technicienne réservoir chez Total, elle est 
administratrice de base de données. Un poste qu’elle a 

Géologie

Elora REMEC 
(Géologie, 2014).

  Il y a 
toujours du 
positif à tirer, 

même sur des points 

a priori négatifs. »
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décroché quinze jours seulement après sa soutenance ! 
Trois ans qu’Elora se charge du suivi de la base de données 
de chez Total : « je mets à jour et contrôle les données tout 
en gérant la création des accès utilisateurs. Je participe 
également à l’amélioration de cette base de données en 
échangeant beaucoup avec l’équipe de développement et 
par la réalisation de maquettes tests. » Au premier trimestre 
de chaque année, Elora participe à la rédaction de rapports 
officiels. Elle effectue régulièrement des synthèses et participe 
activement à la finalisation des plannings annuels. Durant 
l’été, sa charge de travail est concentrée essentiellement 
sur des actions de formation : « je réalise les supports de 
formation des utilisateurs et de présentation d’évènements. » 
Elora effectue aussi le suivi patrimonial de la base de données 
c’est-à-dire qu’elle vérifie les participations dans les licences 
d’exploitation que possède le groupe.

 UN MÉTIER QUE J’AIME

« Ce que j’aime dans mes missions, c’est le service que je 
peux apporter, je suis en contact régulier avec les utilisateurs 
que ce soit pour de l’assistance ou de la transmission de 
savoirs. Ma satisfaction personnelle est lorsque ma base 
de données est renseignée comme il se doit ! De nature 
curieuse, j’apprécie d’avoir une vision globale des produc-
tions du groupe et surtout mon poste me donne une indé-
pendance et une autonomie pour travailler sur des évolutions 
ou des recherches patrimoniales. » À terme, Elora aimerait 
devenir cadre tout en restant chez Total. « Je souhaiterais 
accroître mes connaissances en réservoir. Eventuellement, 
me rendre sur les plateformes pétrolières afin d’avoir une 
vision plus globale. »

 UNE FORMATION BÉNÉFIQUE

« Mes études en géologie à UniLaSalle m’ont non seulement 
permis d’acquérir une rigueur, qualité primordiale dans mon 
poste mais aussi donné les connaissances en réservoir qui 
me permettent de mieux appréhender mon métier. Au cours 

Elora travaille chez 
Total, à la Tour 
Coupole, La Défense.

La Défense 
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de celles-ci, nous avons réalisé plusieurs projets impliquant 
l’apprentissage de langages informatiques et la création 
de bases de données qui m’ont clairement permis d’être 
là où je suis aujourd’hui. L’école m’a inculqué l’envie de 
m’impliquer dans des projets qui me tiennent à cœur et 
m’a permis aussi de rencontrer l’homme qui partage ma 
vie », souligne-t-elle en plaisantant.
Si Elora devait résumer sa vision de la vie, elle vous citerait 
Mark TWAIN « ils ne savaient pas que c’était impossible 
alors ils l’ont fait. »

 Elora est administratrice  
de l’Association UniLaSalle Alumni 

Caroline LELONG,
Déléguée générale UniLaSalle Alumni

 INFO +

Elora travaille en collaboration sur des projets nécessitant des méthaniers brise-glace.

  Mes 
études en 
géologie à 
UniLaSalle m’ont 

non seulement permis 

d’acquérir une rigueur, 

qualité primordiale dans 

mon poste mais aussi 

donné les connaissances 

en réservoir qui me 

permettent de mieux 

appréhender mon métier. »



VAE

FAIRE VALOIR SES TALENTS
Au travers de ce dossier spécial, nous 
avons souhaité vous présenter ce qu’est 
la Validation des acquis de l’expérience 
appelée communément VAE, comment 
s’y préparer et la financer. Et pour nous 
en parler de façon concrète, nous nous 
sommes tournés naturellement vers 
Agnès SYLVANO, Responsable forma-
tion continue, VAE et taxe d’apprentis-
sage chez UniLaSalle.

 POURQUOI LA VAE ?

Agnès SYLVANO : La VAE permet à chacun de faire recon-
naître ses compétences acquises dans l’exercice de ses 
fonctions et obtenir ainsi un diplôme ou un certificat, à l’égal 
d’une formation classique. Lancée en 2002, la VAE permet de 
décrocher une licence, un master ou un diplôme d’ingénieur…

 A QUI EST DESTINÉ LA VAE ?

AS : La VAE est ouverte à tous : il n’y a aucun critère d’âge, 
de statut ou encore de niveau de formation requis. La seule 
condition est de justifier au minimum, d’une année d’expé-
rience professionnelle. L’activité peut avoir été exercée en 
France ou à l’étranger. Cette activité (professionnelle, asso-
ciative, bénévole) doit être en rapport direct avec le contenu 
du diplôme visé par le candidat. Une seule demande, pour 
un même diplôme, peut être déposée par année civile et 
jusqu’à trois demandes pour des diplômes différents au 
cours d’une année civile. Le jury peut valider la certification 
totale ou partielle. 

24
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VAE

FAIRE VALOIR SES TALENTS

 QUEL DIPLÔME OBTENIR ?

AS : Vous pouvez obtenir tout diplôme ou titre à finalité 
professionnelle, sous la réserve impérative qu’il soit inscrit 
au Répertoire national des certifications professionnelles 
(RNCP1), et que vos compétences soient en adéquation 
avec au minimum 80 % des items du référentiel diplôme, 
d’où l’importance de bien le cibler.
Les titres et diplômes obtenus par la VAE sont les mêmes 
que ceux délivrés par la voie de la formation « classique ». Il 
faut savoir que le document remis ne mentionne pas la voie 
d’accès empruntée. 
Les diplômes d’UniLaSalle, visés par l’État à Bac +5 délivrant 
trois diplômes d’ingénieur (Agronomie & Agro-industries – 
Alimentation & Santé – Sciences de la Terre & de l’Environ-
nement), et visé par l’État à Bac +3 délivrant le diplôme de 
Technicien supérieur professionnel (Géologie) sont accessibles 
via la VAE. Ils sont inscrits au RNCP et homologués niveau 
I (niveau de qualification le plus élevé) pour les diplômes 
d’ingénieur et niveau II pour le diplôme de technicien supé-
rieur professionnel. 

 POURQUOI S’ENGAGER DANS UNE VAE ?

AS : Au départ, une vision de sa vie professionnelle qu’on 
souhaite améliorer que ce soit par l’obtention d’un avance-
ment, un changement d’emploi, passer un concours ou, à 
titre personnel, la reconnaissance de ses compétences... 
les raisons de s’engager dans une VAE sont multiples. Mais 
si les conditions d’accès à la VAE sont souples, le projet 
doit être suffisamment mûri, solide et motivant pour tenir 
la durée de la procédure, car être diplômé dans ce cadre 
demande un investissement personnel conséquent, mais à 
terme, quelle fierté !

 PAR QUOI COMMENCER ?

AS : Avant de se lancer dans une VAE, il s’agit de bien définir 
son projet. Pour cela, il est possible de bénéficier de conseils 
auprès d’un point relais VAE présent dans diverses structures 
(APEC, Pôle emploi, mission locale, CIO, etc.). Ces points 
d’information vous conseilleront sur les diplômes possibles 
selon votre parcours et votre expérience, sur les organismes 
certificateurs en fonction du diplôme visé et les possibilités 

1.  à consulter sur  
www.rncp.cncp.gouv.fr.

Agnès SYLVANO, 
Responsable formation 
continue, VAE et taxe 
d’apprentissage.



de financement. Si vous êtes salarié, vous n’êtes pas tenu 
d’informer votre employeur de ces démarches. Toutefois, je 
conseille grandement d’intégrer votre employeur pour être 
partie prenante de votre projet, qui pourra alors le prévoir dans 
sa politique de gestion des ressources humaines, dans un 
intérêt partagé. A vous de juger en fonction de votre situation.

 PREMIER LIVRET ET CERTIFICAT DE RECEVABILITÉ

AS : Une fois que vous avez déterminé le diplôme, titre ou 
certification que vous voulez valider, vous devrez remplir un 
premier livret de recevabilité qui vous sera fourni par l’orga-
nisme certificateur (ministère de l’éducation nationale, ministère 
des sports et de la jeunesse, etc.). UniLaSalle met à votre 
disposition le livret 1 si vous êtes intéressés par l’un de nos 
diplômes. Une fois ce premier livret déposé, votre demande est 
étudiée. Si vous obtenez un avis favorable, vous recevez une 
lettre de recevabilité détaillant les démarches pour s’inscrire 
à une session de validation ainsi qu’un deuxième livret (ou 
dossier de validation) à remplir. Si votre premier livret n’est 
pas validé, il vous faudra redéfinir votre projet professionnel.

 LE DEUXIÈME LIVRET

AS : En fonction des consignes données, vous rédigez un 
dossier qui détaillera l’ensemble des activités que vous 
avez exercées. Le but de ce livret est de prouver que vous 
avez acquis, grâce à vos expériences professionnelles, les 
compétences nécessaires pour être certifié sur le diplôme 
visé. Dans certains cas, vous vous préparerez à une mise en 
situation professionnelle. A UniLaSalle, nous pouvons vous 
accompagner à l’élaboration du livret 2 et vous préparer à 
l’entretien avec le jury. Si le candidat choisit l’option « accom-
pagnement », je planifie les différentes séances d’accompa-
gnement et fais une offre de suivi. Dans le cadre du livret 
2, il vous faudra rédiger un mémoire afin de passer votre 
soutenance, preuve supplémentaire de votre aptitude à 
décrocher le diplôme d'ingénieur.

 Chez 
UniLaSalle, il 
vous faudra valider en 

parallèle du Livret 1, 

le TOEIC 785, niveau 

“utilisateur indépendant 

avancé - B2”, niveau 

minimum d'exigence 

requis par la CTI pour le 

diplôme d'ingénieur.
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 VALIDATION PAR LE JURY

AS : Un jury va étudier votre livret 2 et vous convoquer à un 
entretien. Composé d’un quart de professionnels, au moins, 
il est là pour vérifier l’authenticité de vos déclarations et 
vous faire compléter ou développer certaines informations si 
besoin. Il évalue si votre expérience correspond aux exigences 
(connaissances, compétences, aptitudes) du diplôme visé. 
Il se base sur le dossier de validation mais comme il s’agit 
de titre à finalité professionnelle, il peut aussi vous "tester" 
lors d’une mise en situation professionnelle.
Lorsqu’il prend sa décision, le jury peut :
• attribuer la totalité du diplôme qui sera identique à celui 
obtenu par une formation classique ;
• attribuer seulement une partie du diplôme ;
• refuser de l’attribuer et conseiller de nouvelles démarches.
Le temps à passer sur une VAE est vraiment fonction du 
caractère de chacun, du temps dont on dispose et surtout 
de la motivation qu'on y met mais avec force et courage, la 
satisfaction est au bout !

Le profil de votre accompagnateur
C’est un enseignant-chercheur dont la raison d’être est 
d’enseigner, encadrer les apprenants, développer des 
activités de recherche, études, conseils ou formation. Sa 
formation est de minimum BAC +5 avec au moins 3 ans 
d’expérience en entreprise et va jusqu’à BAC +8. Il connaît 
particulièrement bien les formations puisqu’il réalise (conçoit, 
prépare, met à jour, corrige et évalue) des enseignements 
dans le cadre des programmes pédagogiques de 
l’établissement et qu’il participe à la constitution de ces 
programmes. Il a des connaissances spécifiques en fonction 
de son champ disciplinaire (des sciences fondamentales aux 
sciences de l’entreprise) et des capacités pédagogiques, 
d’encadrement, de recherche et d’animation.

Jean-Didier CLEMENT, 
Enseignant-chercheur 
Agriculture durable, 
protection des 
cultures, suit certains 
dossiers VAE, comme 
celui d’Anne TISSOT 
(Agriculture, 2016, 
Beauvais).



VUE DU SOMMET,  
LA JOIE ET LA 
FIERTÉ SONT LÀ
Il est bien plus parlant de partir d’un 
exemple concret pour découvrir les 
motivations, les doutes et les joies d’une 
Alumni ayant parcouru le chemin de la 
VAE. Nous sommes allés à la rencontre 
d’Anne TISSOT (Agriculture, 
2016, Beauvais) chez Florimond 
Desprez où elle travaille depuis près 
de 17 ans, comme Responsable de la 
sélection conservatrice et agronomique.

Sur leur lieu de travail, Anne TISSOT et Philippe LONNET, 
Directeur de recherche, nous accueillent chaleureusement. 
Ensemble, ils souhaitent nous faire part du chemin parcouru 
par Anne : de sa réflexion à trouver la bonne formation à 
l’obtention de son diplôme d’ingénieur, tant de son point de 
vue que celui de son responsable.
BTSA TV1 en poche à 20 ans, Anne reconnaît aisément 
qu’elle a eu la chance d’évoluer au fil des années chez 
Florimond Desprez. Elle prend à bras le corps les responsa-
bilités et travaille au quotidien entourée d’ingénieurs. A leurs 
côtés, elle apprend et son responsable lui confie facilement 
de nouvelles missions. Anne ne souhaite effectivement pas 
s’enfermer dans un cadre routinier et fait part à Philippe 
LONNET de sa volonté de progresser.
 1. BTSA TV : BTS Agronomie - 

Technologies végétales.
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 ACCEPTER DE RETOURNER 
SUR LES BANCS D’ÉCOLE

Anne prend alors conscience qu’une formation serait néces-
saire pour mettre en adéquation ses responsabilités et celles 
à venir, en face d’un diplôme. Mais quelle formation ? Car 
Anne ne souhaite pas arrêter de travailler. « Je ne voulais 
pas changer de vie, j’aime mon métier », souligne Anne. 
Des interrogations, des recherches… une longue période de 
remise en question s’installe et la VAE arrive alors comme 
une évidence !
Anne en fait part à Philippe LONNET qui se montre favorable à 
ce qu’elle acquière le diplôme d’ingénieur d’autant qu’elle fait 
déjà un travail d’ingénieur depuis près d’un an : « ce diplôme 
tombait à pic car pour de nouvelles responsabilités à venir, 
il me serait plus facile de justifier mes choix de promotion 
auprès de la direction », précise Philippe LONNET.

Anne TISSOT (Agriculture, 2016, Beauvais).



 CHOISIR SON ÉCOLE

De là, il était important pour Anne de cibler le bon diplôme 
pour choisir son école et son choix s’est tourné vers UniLa-
Salle. « J’aime l’agronomie et Agnès SYLVANO, Responsable 
formation continue, VAE et taxe d’apprentissage, s’est immé-
diatement intéressée à mon projet, à ma propre personne et 
non à l’entreprise dans laquelle je travaillais – ce qui n’a pas 
été le cas de toutes les écoles que j’ai consultées », précise 
Anne. « Agnès a été claire dès le départ, elle m’a fait part du 
chemin ardu qui m’attendait mais a toujours été présente ainsi 
que Jean-Didier CLEMENT, Enseignant-chercheur Agriculture 
durable, protection des cultures - pour suivre ma démarche 
VAE ! Car des périodes de doutes, j’en ai eues. La VAE, c’est 
revenir sur tout ce que l’on a fait, savoir l’éplucher, l’analyser 
en étant le plus factuel possible tout en aillant un œil critique 
sur son propre travail, sans oublier de concilier vie person-
nelle, professionnelle et étudier entre-deux… La citation d’ 
Aristote, inscrite sur la première page de la plaquette VAE 
d’UniLaSalle, qui disait « Ce que nous devons apprendre à 
faire, nous l’apprenons en le faisant » m’a beaucoup aidée 
dans mes périodes de doutes, à persévérer » poursuit Anne.

 SE SENTIR SOUTENUE

« Si je peux donner un conseil aux personnes souhaitant 
s’investir dans ce type de formation, je leur recommanderais 
de réaliser leur VAE sur une période « courte » afin de rester 
motivé, de ne pas s’essouffler avec le temps car la remise en 

Agnès SYLVANO, 
Anne TISSOT et 
Philippe LONNET

Les conseils d’Anne TISSOT
Pour se lancer dans l’aventure VAE : 
- Trouver le bon moment dans sa vie personnelle comme professionnelle.
-  Dans la mesure du possible, se faire accompagner par son entreprise, les deux parties 

seront gagnantes.
- Bien identifier son diplôme pour trouver la bonne école.
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Anne insiste sur le fait que d’être diplômé dans le cadre de la VAE, demande un 
investissement personnel conséquent dont il faut être conscient dès le départ.

question est importante et peut être un frein à poursuivre sa 
démarche si la durée est trop longue » recommande Anne.
Pouvoir compter sur le soutien de son entreprise est impor-
tant et le parcours sera d’autant plus motivant si l’entourage 
familial accompagne et appuie la démarche du candidat à 
la VAE car il faut bien prendre en compte que c’est un réel 
investissement en temps pour la personne qui s’y attèle avec 
ses doutes, ses peurs de ne pas y arriver.
Philippe LONNET ajoute que « contrairement à des missions 
professionnelles, la nécessité d’approfondissement que 
demande la VAE nous renvoie face à une dimension inconnue 
dans le sens où l’on ne mesure pas le temps que cela va 
prendre réellement, il faut souvent reprendre son travail, 
l’analyser, l’auto évaluer... On est seul face à sa feuille et c’est 
là que le soutien de l’entourage permet de rester centré sur 
son objectif pour atteindre le Graal ! »
C’est un réel travail de fond, de recherche auquel il faut être 
prêt. Bâtir un mémoire, passer la soutenance sont autant 
d’éléments apportant les preuves supplémentaires des 
compétences d’ingénieur. 
Anne se souvient de la satisfaction qu’elle a ressentie une 



fois son mémoire rédigé : « cela m’a fait prendre conscience 
de tout le travail accompli durant toutes ces années » et 
quelle joie de venir à la remise des diplômes, accompagnée 
de sa famille.
Grâce à la VAE, Anne travaille désormais différemment. Profes-
sionnellement, elle a acquis de nouveaux outils comme le 
planning de Gantt dont elle fait profiter l’entreprise. Pour Anne, 
la VAE c’est « apprendre », cela ne se limite pas « à valider ».
Telle l’alpiniste qui gravit sa montagne, Anne a su surmonter 
les multiples servitudes liées au chemin escarpé du mont 
pour atteindre le sommet et planter fièrement son drapeau 
de la victoire sur elle-même !

Caroline LELONG,
Déléguée générale UniLaSalle Alumni

Anne en profite pour nous faire découvrir le complexe SDD de haute technologie.  
Cette technique SSD offre la possibilité d’accélérer le cycle de sélection au cours 
des premières années qui suivent la réalisation des croisements, afin de raccourcir 
le délai entre la conception et la mise sur le marché des nouvelles variétés.
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LE FINANCEMENT DE LA PROCÉDURE VAE
POUR LES SALARIÉS
- Financement par l’entreprise via le plan de formation 
- Financement via les organismes collecteurs agréés (Opacif, Fongecif…)
-  Financement du TOEIC et de l’accompagnement par le Compte personnel de formation 

(CPF)

 POUR LES DEMANDEURS D’EMPLOI 
- Financement possible par le Conseil régional 
- Financement possible par Pôle emploi (se renseigner auprès de son conseiller) 
- Financement de l’accompagnement par le Compte personnel de formation

LE CONGÉ VAE
Le congé de validation des acquis de l’expérience permet à tout salarié de participer 
aux épreuves de validation (passage devant le jury, mise en situation professionnelle…). 
Durant ce congé, le contrat de travail du salarié est suspendu pour une durée maximale 
de 24 heures, consécutives ou non. Le congé est à l’initiative du salarié qui doit solliciter 
auprès de son employeur une autorisation d’absence. Le salarié qui a bénéficié d’un congé 
de VAE doit attendre au moins un an avant de pouvoir faire une nouvelle demande dans la 
même entreprise. 
Lorsqu’elle est prise en charge par le Fongecif (ou l’OPCA agréé au titre du congé 
individuel de formation), la rémunération est égale à celle que le salarié aurait perçue 
s’il était resté à son poste de travail. A l’issue du congé pour validation des acquis de 
l’expérience, le salarié doit remettre à l’employeur une attestation de fréquentation 
effective fournie par l’autorité ou l’organisme qui délivre la certification.
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À L’ANNÉE  
PROCHAINE !
Le 7 octobre dernier, ce sont près de 
250 étudiants et Alumni qui se sont 
rejoints sur le campus de Beauvais pour 
fêter la Saint-Éloi et Sainte-Marthe.

Deux évènements fédérateurs autour des spécialités Agro-
nomie & Agro-Industrie et Alimentation & Santé se sont 
déroulés le samedi 7 octobre dernier permettant à une 
cinquantaine d’Alumni de se retrouver et de témoigner auprès 
des étudiants, sur leurs parcours professionnels. 
Présents dès le matin, les Anciens Élèves ont pu re-découvrir le 
campus de Beauvais grâce à la visite guidée de Jean-François 
THARRAULT, Directeur de la spécialité Alimentation & Santé.

 UNE OUVERTURE AUTOUR DES SAINTS

Étudiants, salariés et Alumni se sont réunis, dès 14h00, dans 
le grand amphi pour l’ouverture officielle de la Saint-Éloi et 
Sainte-Marthe. Après une brève présentation de l’AGE puis 
de l’Association UniLaSalle Alumni, Jean-François TARRAULT 
et Anne COMBAUD, directrice formations Agronomie & 
Agro-Industrie ont expliqué le pourquoi de cette journée, 
le choix des noms pour ces deux évènements Saint-Éloi et 
Sainte-Marthe et présenté les différentes évolutions dans 
les parcours d’approfondissement.
Puis, Geoffroy BELHENNICHE, Directeur développement 
des relations des entreprises, a exposé les enjeux de l’ali-
mentation de demain autour de sept directives majeures. 

 DES TABLES RONDES APPRÉCIÉES

À 15h00, les participants se sont dirigés vers LaFerme pour 
se répartir dans les différentes salles où se déroulaient les 

Saint-Éloi – Sainte-Marthe
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tables rondes animées par les enseignants-chercheurs. 
Dans un premier temps, ils pouvaient se répartir dans huit 
salles différentes pour aborder différents thèmes axés sur 
les métiers en parallèle des parcours d’approfondissement. 
Après une pause où les Alumni furent pris d’assaut par les 
étudiants pour continuer d’échanger, chacun a pu prendre 
part à cinq mini-conférences plus centrées sur des théma-
tiques transverses. Des échanges, avec des témoignages 
d’Alumni forts appréciés par les étudiants.

 UNE SOIRÉE CONVIVIALE 

Vers 18h00, des jeux étaient organisés entre les étudiants 
de 1re année et les Alumni afin de favoriser la cohésion entre 
les nouveaux et Anciens Élèves et permettre à certains de 
former leur DuoDay...
Apéritif et barbecue ont clos la soirée festive de cette journée. 
Rendez-vous l’année prochaine avec d’autres idées mais 
toujours dans un esprit fédérateur entre les Alumni, salariés 
et étudiants autour de l’Agronomie & Agro-Industrie et de 
l’Alimentation & Santé.

Caroline LELONG, 
Déléguée générale UniLaSalle Alumni

Un amphi qui se remplit pour fêter les Saint-Éloi et Sainte-Marthe.

Plusieurs tables 
rondes sur différents 
thèmes permettaient 
d’échanger et de 
partager entre 
étudiants, salariés 
et Alumni.
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DARCY, HAUT LIEU 
DE LA GEOLOGIE
En tant qu’Ancien de l’IGAL, Philippe OTT D’ESTEVOU 
(Géologie, 1980) présentait « Darcy » au Projet Alumni 
2017. Le projet de Philippe a été élu, fournissant ainsi une 
première pierre à l’édifice soit 1 000 € de la part d’UniLaSalle 
Alumni. Retour sur son avancée :
« Le site Darcy, nommé en hommage à ses anciens proprié-
taires qui le léguèrent à la commune de Chaumont-en-Vexin, 
est un haut lieu de la géologie. Signalé dès le XVIIIe siècle, 
pour sa richesse en fossiles d’âge Lutétien (environ 42 millions 
d’années), il présente en outre une flore locale intéressante. 
Habitant Chaumont, géologue et un peu botaniste, j’ai eu à 
cœur sa mise en valeur par un équipement pédagogique, 
nécessitant aussi des aménagements d’accès (parkings, 
cheminements, panneaux,…). Le site est déjà visité par des 
particuliers, des élèves et étudiants, dont ceux d’UniLaSalle 
Géosciences. Le coût des installations s’élève à environ 
100 000 €. J’ai prévu d’y participer, par mes quêtes person-
nelles, pour un tiers environ. Actuellement en recherche de 
financement, je ne manquerai pas de vous solliciter, vous 
les Anciens qui avez profité de ce site remarquable et qui 
aurez sans doute à cœur de participer à cette belle action. »

Philippe OTT D’ESTEVOU,
(Géologie,1980)

Projet Alumni

 
Philippe OTT D’ESTEVOU

Email : phottdestevou@hotmail.fr 
Tél. : 06 84 22 39 48

Site : www.museeraymondpillon.overblog.com 

 CONTACT

Le saviez-
vous ? 
Le site est maintenant 
reconnu par le 
Conservatoire d’Espaces 
Naturels de Picardie-
Hauts-de-France, ce qui 
devrait favoriser sa mise 
en valeur. 

Excursion  
sur le site Darcy.
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DES NOUVELLES  
DE LA 129e !
Au Thomas’ Ranch, à Contigné en Anjou, les 13 et 14 mai 
2017, nous étions 42 à nous retrouver dans une ambiance 
Western, Country, Vaches Salers et Gîtes très sympas...
tous les ingrédients pour des retrouvailles, des émotions, de 
franches rigolades et bien sûr des souvenirs...
Depuis 27 ans, nos vies sont bien remplies et plus que tout, 
nos enfants font notre bonheur ! L’ISAB nous a menés à des 
situations très diverses : de l’agriculteur au cadre dans l’agro-
alimentaire ou l’agro-industrie ou encore l’optique jusqu’au 
coach…en passant par les ressources humaines, la banque, 
la formation, le conseil, l’analyse et bien d’autres carrières.

Fabienne CANDELOT,
(Agriculture, 1990, Beauvais)

WE Promo 1990, Beauvais

Des Alumni, prêts à se retrouver au même endroit dans 5 ans !

 Nos 
caractères ont 
peu changé 

et nous sommes 

unanimes pour dire notre 

immense plaisir à nous 

être retrouvés comme si 

nous nous étions quittés 

hier ! Un très, très beau 

moment, merci à tous ! »
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TRENTE ANNÉES 
SE SONT ÉCOULÉES...
Quarante Ancien(ne)s de la 126e 
promotion Agriculture de Beauvais, 
accompagnés de leurs conjoint(e)s et 
de plusieurs professeurs, se sont réunis 
pour un week-end de retrouvailles, les 
26 et 27 août 2017. L’occasion de fêter 
dans la joie le 30e anniversaire de leur 
sortie.

 UN ANNIVERSAIRE QUI SE FÊTE

Cette première rencontre, après une si longue période, fût 
à la fois simple et émouvante. En dépit des trente années 
passées, l’impression de s’être quittés la veille fût largement 
partagée, signe de la qualité des relations nouées durant les 
cinq ans passés ensemble à l’Institut (1982-1987).
Comme l’a rappelé Philippe CHOQUET, Directeur général 
d’UniLaSalle et membre de la 126e, lors de sa présentation 
des évolutions de l’école, la devise de l’établissement est 
Indivisa manent « Ils demeurent indivis ». La 126e vient d’en 
faire une éclatante démonstration.

 AU PROGRAMME 
DES MOMENTS CHALEUREUX PARTAGÉS

Un barbecue pour commencer, le samedi soir, histoire de 
relater souvenirs et moments de vie, un pique-nique des 

WE Promo 1987, Beauvais
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régions le dimanche midi, avec des mets rapportés des quatre 
coins de la France. Et un « au revoir » qui laisse entrevoir une 
prochaine rencontre.

Alain DUCOS, 
(Agriculture, 1987, Beauvais)

Ils étaient présents : David et Jacqueline BAUDOIN, Joël et Josette BIDANEL, 
Eric BOUGEARD, Philippe et Isabelle CHOQUET, Françoise COSTEDOAT, Jean-
Louis DODELIN, Marie-Françoise JANIN, Pascal et Valérie DONNAIS, Alain 
et Sylvie DUCOS, Sully GABON, Hervé GILARD, Laurent et Catherine HALTEL, François 
et Anne HUMEAU, Damien et Véronique KOCH, Hubert et Cécile LAFERRERE, Philippe 
et Corinne LE BLANC, Hugues LEFER, Jérôme et Elisabeth LEROY, Marie-Hélène 
LOIREAU, Olivier et Christine LOUIS, Clarisse MARRE, Olivier et Christine MAUCOTEL, 
Daniel et Blandine OMONT, Jean-Noël PEIGNIER, Paul et Marie-Isabelle POQUET, 
Cyrille et Marianne PREVOSTEAU, Sylvain et Violaine PREVOSTEAU, Jean-François 
et Murielle ROCHE-BRUNET, Dominique et Nathalie RONCERAY, Jacques SABIN, 
Philippe et Nathalie VAN WALLEGHEM, Hubert et Chrystelle VANDENBERGHE, 
Patrick BOUREL et sa femme, Henri OMONT.
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 ABONNEZ-VOUS 
À LA CHAINE YOUTUBE UNILASALLE ALUMNI

N’hésitez pas à vous abonner sur la chaine You-
Tube UniLaSalle Alumni, tout simplement en 
scannant le Flash Code ci-contre. Vous y décou-
vrirez entre autres, différents tutoriels vous per-
mettant de mieux vous servir de la mine d’infos 
dont regorge notre site internet. Des vidéos 
co-signées par nos Alumni Cécile BUCHE-
FOISSY (Alimentation & Santé, 2012) et 
Lucien CORBINEAU (Géologie, 2007).

 L’AVENTURE SAVE EAT 
À LA STATION F 

Isaure TSASSIS (Alimentation 
& Santé, 2016) vous invite à suivre 
l'aventure Station F via https://medium.
com/save-eat. Une expérience au coeur 
du plus grand écosystème de startups 
au monde, un bâtiment qui fait la taille de 
la Tour Eiffel allongée ( !) et qui regroupe 
1 000 startups.

  GRAND PRIX PME
Corenthin CHASSOUANT (Agriculture 2015, Beauvais) a reçu le 
Grand Prix PME à l'occasion du Grand Prix VIE (Volontariat international 
en entreprise) de Malaisie organisé à l'ambassade de France de Kuala 
Lumpur le 19 septembre dernier.

ACTU

STATION F est le plus grand incubateur 
de startups au monde, à Paris.
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  PRÊTS, 
PARTEZ !

Félicitations à Jacqueline 
GANDAR (Agriculture, 2017, 
Rouen) pour ce nouveau record 
aux 10 km de Rouen. Un peu plus 
de 2 750 coureurs ont pris le départ 
le 8 octobre dernier et Jacque-
line s’est tranquillement imposée 
chez les femmes en 34 minutes 
48 secondes, battant ainsi le record 
de cette course !

 PRESIDENT DE LA FESIC 

Élu le 5 juillet 2017 par le Conseil d'ad-
ministration de la Fédération des éta-
blissements d'enseignement supérieur 
(FESIC), Philippe CHOQUET (Agri-
culture, 1987, Beauvais), Directeur 
général d'UniLaSalle, a officiellement 
pris, le 1er octobre dernier, la présidence 
de la fédération. Philippe est entré à la 
FESIC en 1999. Son implication dans 
la vie de la fédération, en tant que 
Vice-président et membre du Bureau 
en charge des affaires politiques, le 
conduit à prendre la présidence de la 
fédération. À l'occasion de sa prise de fonction Philippe a présenté ses priorités : 
promouvoir le modèle éducatif FESIC et EESPIG qui place l'élève au centre de 
son action, défendre l'avenir des établissements par l'obtention de moyens justes 
et constants et renforcer le soutien de la FESIC auprès de ses écoles membres.

Philippe CHOQUET (Agriculture, 1987, 
Beauvais).

Jacqueline GANDAR (Agriculture, 
2017, Rouen).
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L’avenir  

de notre liberté
Jean-Hervé LORENZI 

& Mickaël BERREBI
Éd. Eyrolles

JE SAISIS 
TON NOM… 

Sur les murs de mes amphis…, sur les écrans de ma vie…
Et si la quête de tout ingénieur était la liberté ? D’entreprendre, 
de créer, de remettre en cause, de critiquer, et donc de 
penser ? Telle est sans doute, et fort heureusement, une 
opinion communément répandue chez nos lasalliens picards 
et vikings ! Mais d’où vient alors cet insidieux soupçon qui 
fait craindre pour notre « chère » liberté ?

Car c’est bien de L’avenir de notre liberté que se préoccupent 
Jean-Hervé LORENZI et Mickaël BERREBI dans leur dernier 
essai. Ardents défenseurs du progrès, de la science et des 
formidables avancées permises par nos « temps modernes », 
le propos des auteurs est de nous mettre en garde contre les 
risques induits par la centralisation excessive de ces outils 
dans quelques mains.

Plus encore, si les technologies numériques, robotiques, 
biologiques et génétiques sont porteuses d’immenses espé-
rances, leur dévoiement au service de quelques gourous ou 
de quelques utopies pernicieuses peut porter en germe un 
risque majeur pour nos sociétés et nos libertés individuelles.

Ainsi les auteurs ne dénoncent-ils pas le progrès mais l’acca-
parement de sa puissance de feu et le risque de perte de 
contrôle démocratique sur la marche du monde avec l’émer-
gence d’une nouvelle aristocratie technologique. Une nouvelle 
« guerre des mondes » entre les hyperpuissantes entreprises 
technologiques et les états sera-t-elle notre futur ? La mise 

Des livres et vous
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en garde des auteurs vise à nous pousser à la réaction 
préventive pour éviter cet avenir sombre et que l’humanité 
puisse tirer le meilleur profit possible du progrès technique.

Avec un savant dosage de pédagogie, de démonstration 
mais aussi de parti pris assumé, Jean-Hervé LORENZI et 
Mickaël BERREBI nous livrent une appréciable contribution 
à notre réflexion de citoyen devant un monde qui parfois 
semble nous échapper.

Allez, gardez le contrôle et savourez L’avenir de notre liberté !

Éric BERGUE,
(Agriculture, 1991, Beauvais)

ericbergue@orange .fr

Prenez part à la ligne éditoriale  
du Trait d’Union !
Parce que cette revue est la vôtre, soyez acteur de son contenu.  
Envoyez-nous vos idées et/ou articles :

-    Retrouvailles 
entre Anciens

-    Focus sur des activités/
loisirs partagés

-    Retours sur des 
manifestations 
professionnelles

-   Mariages, naissances, 
décès…

-  …

Contact : alumni@unilasalle.fr 

1er trimestre 2017

(RÉSO)ÉSITPA 
& LASALLE BEAUVAIS (ALUMNI)

LES DEUX UNIONS 
FONT LA FORCE !

tu_384.indd   1 01/01/2017   20:55

2e trimestre 2017

AGRILAB 

LES LABORATOIRES DE DEMAIN

tu_385.indd   1

20/04/2017   15:09

3e trimestre 2017

ÉTUDES ET PRESTATIONS 

À VOTRE SERVICE !
tu_386.indd   1

26/07/2017   10:55
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 Paru dans Aujourd’hui en France, sur la participation de 
Légivrais, la glace de poireaux imaginée et élaborée par 
Aurore COLLINET, Marie-Laëtitia LANATA, Cécile GREUIL-
LET, Guillaume QUELQUEJAY et Alexandre LE BAUT 
(Alimentation & Santé 015) à la finale du concours 
Ecotrophelia France.
Source : http ://www.leparisien.fr/beauvais-60000/beauvais-la-
glace-aux-poireaux-de-ces-eleves-ingenieurs-une-innovation-
gagnante-23-06-2017-7080951.php#xtor=AD-1481423551

 Le 6 avril, Jean-Marc GALLET DE SAINT-AURIN 
(Géologie, 1990), a été élu président de Cinov Construction 
(Fédération CINOV).
Sources : http ://www.acpresse.fr/jean-marc-gallet-de-saint-
aurin-president-de-cinov-construction/
Batiactu – 7 mars 2017

 Dans l’enquête sur ceux qui façonnent les volets agricoles 
des projets, Sophie PRIMAS (Agriculture, 1986, 
Beauvais) est citée en tant que sénatrice-maire des Yvelines.
Source : La France Agricole – p. 21 – 31 mars 2017

 Paul COUSIN (Agriculture, 1946, Beauvais), un 
amoureux du patrimoine qui a fait vivre sa passion de l’agricul-
ture à la ferme d’Inghen entre les caps Gris-Nez et Blanc-Nez.
Source : Le Syndicat Agricole – p.48 – 31 mars 2017

 Vous connaissez le réseau Boulangerie Ange ? Son premier 
franchisé Arnaud DELPORTE (Agriculture, 1990, 
Rouen) en raconte l’expansion.
Source : www.toute-la-franchise.com – 3 avril 2017

 Le Comte Philippe DE BAYNAST (Agriculture, 
1952, Beauvais) annoncé dans la rubrique « Décès » du 
dernier Trait d’Union #386, a fait l’objet d’un article sur son 
engagement, ses écrits et entre autre ses mémoires, publiés 
en 2016, souvenirs qu’il avait offerts à ses proches et amis.
Source : Le Bonhomme – 19 avril 2017

 Dans le dernier carnet du Trait d’Union #386, nous vous 
annoncions le décès de Pierre DESOUTTER (Agricul-
ture, 1951, Beauvais). L’Est Républicain a repris son 
parcours dans sa rubrique nécrologique.
Source : L’est Républicain – 19 avril 2017

La presse en parle
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 Paru dans Aujourd’hui en France, sur la participation de 
Légivrais, la glace de poireaux imaginée et élaborée par 
Aurore COLLINET, Marie-Laëtitia LANATA, Cécile GREUIL-
LET, Guillaume QUELQUEJAY et Alexandre LE BAUT 
(Alimentation & Santé 015) à la finale du concours 
Ecotrophelia France.
Source : http ://www.leparisien.fr/beauvais-60000/beauvais-la-
glace-aux-poireaux-de-ces-eleves-ingenieurs-une-innovation-
gagnante-23-06-2017-7080951.php#xtor=AD-1481423551

 Le 6 avril, Jean-Marc GALLET DE SAINT-AURIN 
(Géologie, 1990), a été élu président de Cinov Construction 
(Fédération CINOV).
Sources : http ://www.acpresse.fr/jean-marc-gallet-de-saint-
aurin-president-de-cinov-construction/
Batiactu – 7 mars 2017

 Dans l’enquête sur ceux qui façonnent les volets agricoles 
des projets, Sophie PRIMAS (Agriculture, 1986, 
Beauvais) est citée en tant que sénatrice-maire des Yvelines.
Source : La France Agricole – p. 21 – 31 mars 2017

 Paul COUSIN (Agriculture, 1946, Beauvais), un 
amoureux du patrimoine qui a fait vivre sa passion de l’agricul-
ture à la ferme d’Inghen entre les caps Gris-Nez et Blanc-Nez.
Source : Le Syndicat Agricole – p.48 – 31 mars 2017

 Vous connaissez le réseau Boulangerie Ange ? Son premier 
franchisé Arnaud DELPORTE (Agriculture, 1990, 
Rouen) en raconte l’expansion.
Source : www.toute-la-franchise.com – 3 avril 2017

 Le Comte Philippe DE BAYNAST (Agriculture, 
1952, Beauvais) annoncé dans la rubrique « Décès » du 
dernier Trait d’Union #386, a fait l’objet d’un article sur son 
engagement, ses écrits et entre autre ses mémoires, publiés 
en 2016, souvenirs qu’il avait offerts à ses proches et amis.
Source : Le Bonhomme – 19 avril 2017

 Dans le dernier carnet du Trait d’Union #386, nous vous 
annoncions le décès de Pierre DESOUTTER (Agricul-
ture, 1951, Beauvais). L’Est Républicain a repris son 
parcours dans sa rubrique nécrologique.
Source : L’est Républicain – 19 avril 2017

La presse en parle  Bernard ANTONIAZZI (Agriculture, 
1988, Beauvais) a fait l’objet d’une inter-
view, où il retrace son parcours et la notion 
de « capitalisation de l’expérience ».
Source : Tribune Verte – p.16 – 27 avril 2017

 Le parcours d’Adeline COUSTENOBLE 
(Agriculture, 2011, Beauvais) est 
retracé dans la rubrique Vie Pro – Parcours 
du mensuel Agrodistribution.
Source : Agrodistribution – p. 50 – mai 2017

 Guillaume SCHLUR (Agriculture, 
2008, Rouen) a fait le pari de l’aquaponie, 
une première en Normandie (Saint-Victor-
l’Abbaye).
Sources : http ://www.agri-culture.fr/article/
agriculture-artisanat/laquaponie-prend-enfin-
racine-en-normandie
Le courrier Cauchois – p. 14 – 5 mai 2017

 Le photographe Valérian MAZATAUD 
(Agriculture, 2002, Beauvais) docu-
mente la « fabrication des citoyens, le moment 
où les immigrants prêtent serment pour deve-
nir canadiens ».
Source : Courrier international – 29 juin – 
5 juillet 2017

 Vous pouvez retrouver un article sur Luc 
MONVILLE (Agriculture, 2009, Beau-
vais) qui évolue chez Kuhn et qui a participé 
à une nouveauté : les « soirées expert ».
Source : Meuse Agricole – juillet 2017

 François CLAVAGNIER (Agriculture, 
2012, Rouen) et Madalen TOURET 
(Agriculture, 2016, Rouen) viennent 
de se lancer dans l’élevage d’abeilles et la 
production de miel en plein cœur du Bocage.
Sources : https ://actu.fr/normandie/sou-
leuvre-en-bocage_14061/une-nouvelle-terre-
daccueil-abeilles-montchauvet-souleuvre-
bocage_11428359.html
Coté Manche – 8 août 2017

 Véronique AUSSOURD (CHAUVEAU) 
(Agriculture, 1989, Beauvais) a réalisé 
un cas de gestion et a été publiée dans la 
France Agricole. Cette double page est struc-
turée avec la collaboration du Cerfrance60.
Source : La France Agricole – n° 3712 – 
15 septembre 2017

 Frédéric POUJAUD (Agriculture, 
1985, Beauvais) travaille sur l’introduction 
de la graine de Chia en France. Un commu-
niqué de presse a été rédigé et est disponible 
auprès de lui (fpoujaud@wanadoo.fr).

 Une nouvelle fois Luc MONVILLE (Agri-
culture, 2009, Beauvais), apparait dans 
la presse, cette fois pour présenter dans une 
vidéo : Kuhn Metris 2 : le pulvérisateur de 
précision taillé pour le haut-débit.
Source : https ://www.terre-net.fr/materiel-
agricole/traitement-epandage/article/video-
kuhn-metris-2-le-pulverisateur-traine-haut-
debit-209-129780.html

 (Re)découvrez le reportage de M6 dans 
Capital sur Bruno COLIN (Agriculture, 
1983, Rouen) et la « Mirabelle de Lorraine ». 
Source : https ://www.6play.fr/capital-p_860/
Apero-fruits-glaces-enquete-sur-les-saveurs-
de-l-ete-c_11736162 à 1h17

 Paul DORCHIES (Agriculture, 2012, 
Beauvais) et Annabelle PERNUIT-DOR-
CHIES (Agriculture, 2014, Beauvais) 
ont fait le tour du monde ! [ ... ]. Ensuite, ils 
passent d’Hawaï en Nouvelle-Zélande cueillir 
des kiwis, profitant, âgés de 26 et 27 ans, 
du visa « vacances travail » valable jusqu’à 
30 ans." Peut-être serez-vous le prochain à 
prendre la route...
Source : http ://www.ouest-france.fr/norman-
die/le-mesnil-eudes-14100/l-ex-bachelier-
de-gambier-fait-le-tour-du-monde-5126114
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 La famille Rabourdin, dont Hubert RABOURDIN (Agri-
culture, 2006, Beauvais), a investi 2 millions d’euros 
pour réaménager un silo historique en brasserie.
Source : https ://www.lesechos.fr/pme-regions/actualite-
pme/030547302537-le-brasseur-rabourdin-fait-mousser-
son-orge-2113637.php

 Paul-Antoine GRASSET (Agriculture, 2007, Beau-
vais) vous informe de son mariage qui a eu lieu le 26 août 
2017 avec Aurélie DEVAUX.

 Mathilde LEPEE et Jérémy POCHON (Agricul-
ture, 2012, Beauvais) sont heureux de vous annoncer 
la naissance de Robin.

 « Roxane, c’est le prénom que nous avons donné à ma 
petite sœur » dixit Zoé. Solenne et Romain DESFORGES 
(Géologie, 2012) les parents sont heureux de vous annon-
cer cette belle nouvelle.

 David HERMAN (Agriculture, 2004, Rouen) vous 
annonce la naissance de son fils Maxens.

 Simon NOUVELLET et Blandine FAURE (Géologie, 
2012) ont la très grande joie de vous annoncer la naissance 
de Chloé le 14 novembre 2016.

 Marie et Xavier CASTEL (Agriculture, 2005, Beau-
vais) vous font part de la naissance de Romane. Elle est 
née le 24 février 2017.

 Julie et Ludovic CHAUX (Géologie, 2012) vous 
annoncent la naissance de Sarah, le 2 mai 2017.

 Daniel CHALLET et Laurence CARDE (Agriculture, 
1997, Beauvais) vous annoncent la naissance de leurs 
jumeaux Alexis et Garance qui sont nés le 16 mai 2017. Ils 
viennent agrandir la famille aux côtés d’Amaury. « 2 fois plus 
de câlins, 2 fois plus de bisous et avec moi, 3 fois plus de 
bonheur pour Maman et Papa » signé Amaury.

Mariages

Naissances
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 Sandrine et Lucien CORBINEAU 
(Géologie, 2007) vous annoncent la nais-
sance de leur petit Alban né le 24 juillet 2017. 
Mathias est ravi de l’arrivée de son petit frère 
et n’arrête pas de lui faire des bisous. 

 Marie et François DAMIENS (Agri-
culture, 2006, Rouen) ont le plaisir de 
vous annoncer la naissance de Thomas le 
18 août 2017. Tout le monde va bien et se 
remet de ces événements.

 Hélène et Florian MIGEON (Agricul-
ture, 2010, Beauvais) vous annoncent 
la naissance de Baptiste le 10 août 2017.

 

 Marcel PLASMANS (Agriculture, 1951, 
Beauvais) vous annonce le décès de son 
camarade et ami Claude GIRAUT (Agri-
culture, 1951, Beauvais) survenu le 
27 décembre 2016.

 Nous vous annonçons le décès d’Hubert 
DE PAS (Agriculture, 1946, Beauvais) 
survenu le 5 août 2017.

 Jean-Louis PEILLE (Agriculture, 
1953, Beauvais) nous a quittés ; la céré-
monie religieuse a eu lieu samedi 30 sep-
tembre en l’Église Saint Jacques de Mont-
geron. « Jean Louis aimait tant Beauvais et 
l’Isab. » Françoise Peille.

 Daniel MOTTE (Agriculture, 1958, Beauvais) 
a la tristesse de vous faire part du décès de 
Patrick MOTTE, son fils.

 Alexandre QUILLET (Agriculture, 1980, 
Beauvais) vous relai une triste nouvelle, celle 
du décès de votre ami Frédéric DUPONT 
(Agriculture, 1980, Beauvais), le jeudi 
13 juillet 2017.

 Une embauche pour Marion FUSTINONI 
(Agriculture, 2017, Beauvais) a été 
publiée dernièrement. Elle intervient main-
tenant comme Conseiller laitier en Alsace.
Source : revue Sodiaal – juillet 2017

 Michel SCHIETEQUATTE (Agricul-
ture, 1990, Beauvais) fait l’objet d’un 
article sur sa dernière prise de fonction, 
en tant que Directeur de la filiale Maschio 
Gaspardo France.
Source : Matériel Agricole – juillet/août 2017

 Anne KERDRANVAT (Agriculture, 
2011, Rouen) rêvait d’avoir sa propre 
ferme, son rêve va bientôt se réaliser. Elle 
reprendra, dans quelques mois, une exploi-
tation au Moutaret, à la frontière de l’Isère 
et de la Savoie.
Source : france3-regions.francetvinfo.fr – 
14 juillet 2017

 Elle végétalise la griotte ! Bérénice 
LECONTE (Alimentation & Santé, 
2013) a tenu son pari, avec de la pâtisserie 
fine végan. Passionnée par la cuisine mais 
aussi par la nutrition, diagnostiquée intolé-
rante au lactose à l’âge de 23 ans, Bérénice 
raconte comment elle est arrivée à créer VG 
Pâtisserie dans le 11e arrondissement de 
Paris en 2016.
Source : foodconnexion.com – 17 juillet 2017

 Thibault BABINOT, Simon GODARD 
(Agriculture, 2014, Rouen) et Julie 
HONNART (Agriculture, 2013, Rouen) 
ont récemment ouvert la Ferme des Trois 
Bergers à Pont Scorff (56). Ils souhaitent 
produire fromages et yaourts bio avec une 
première livraison pour mars 2018 .
Source : Le Télégramme – 18 septembre 2017

Décès

Nomination
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COOKIES FAÇON  
« CAROT CAKE » 
De très bons petits gâteaux, allégés en 
sucre, avec une réduction de l’index 
glycémique et le plein de fibres pour 
un petit plaisir sans complexe ! Recette 
créée par Rachel, stagiaire canadienne à 
UniLaSalle en 2016.

 Difficulté : facile Préparation : 15 minutes
Cuisson : 25 minutes

 INGRÉDIENTS (4 PERSONNES)

- 130 g de farine complète
- 1/2 c. à s. de sel
- 1 sachet de levure 
chimique
- 1 c. à c. de bicarbonate 
de sodium
- 1 c. à c. de cannelle
- 1 c. à c. de cardamome
- 1/2 c. à c. de muscade
- 60 g de beurre mou

- 80 g de sucre roux  
ou de vergeoise
- 100 g de pruneaux 
hachés
- 30 g de raisins secs 
- 1 oeuf 
- 1 c. à c. d’extrait de vanille
- 90 g de purée de carottes
- 120 g de carottes râpées
- 180 g de flocons d’avoine

 RECETTE 

- Préchauffer le four à 180°C (th. 6).

- Mettre une feuille de papier cuisson sur une plaque allant 
au four.

- Mélanger tous les ingrédients secs ensemble (sauf 
l’avoine) et réserver.

Recette 



Trait d’union #387  4e trimestre 2017  49

- Mettre le beurre, le sucre roux, les pruneaux, les raisins 
secs et 62,5 ml d’eau chaude dans un robot et mixer. 
Réserver dans un grand bol.

- Incorporer la purée de carottes et les carottes râpées 
avec les ingrédients humides.

- Mélanger l’oeuf et l’extrait de vanille dans un grand bol.

- Ajouter les ingrédients secs dans le bol des ingrédients 
humides et bien mélanger. Ajouter l’avoine à la fin.

- Former les cookies sur la plaque de cuisson. Cuire 
pendant 10 à 12 minutes.

Cécile BUCHE-FOISSY,
(Alimentation & Santé, 2012)

Cookies façon « carot cake ».
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NOVEMBRE

 10  SOIRÉE PRESTIGE
  Campus de Beauvais (60)

 23  LOTO DES OVALIES
  Campus de Beauvais (60) 

DÉCEMBRE

 1 SAINTE-BARBE
 et 2 Campus de Beauvais (60)

 2  CONSEIL D’ADMINISTRATION 
UNILASALLE ALUMNI

  Campus de Beauvais (60)

 13  JOURNÉE PORTES OUVERTES 
Campus de Beauvais (60) et de Rouen (76) 

JANVIER

 13  REMISE DES DIPLOMES 
(156, 014, 077, 022)

  Campus de Beauvais (60)

 20   JOURNÉE PORTES OUVERTES
  Campus de Rouen (76)

 27   JOURNÉE PORTES OUVERTES
  Campus de Beauvais (60)



 
*Offres hors Pack Recruteur.

CONSULTEZ
l’Annuaire en ligne
Ultra complet : adresses, téléphones, 
mails, personnels ET professionnels.

DÉPOSEZ 
vos offres d’emploi
Directement sur notre site 
internet et gérez-les de 
manière autonome (dépôt, 
modification, suppression).

ACCÉDEZ 
à la CVthèque

CRÉEZ
votre compte recruteur
Présentez votre structure, enregistrez 
vos coordonnées et intégrez ainsi 
notre répertoire entreprises.

DÉVELOPPEZ
votre marque employeur
Faites-vous connaître, marquez les esprits,  
créez le réflexe par les publicités au cœur 
de nos supports (revue, Annuaire)*.

COMMUNIQUEZ 
sur nos réseaux
Offres d’emploi, vidéos, témoignages, 
nous relayons sur Facebook et LinkedIn 
vos messages, à votre demande.

RENCONTREZ 
nos Alumni
Organisez une rencontre Alumni 
(Entr’Actes) sur votre stand lors des 
salons professionnels*.

BREF... OPTIMISEZ 
vos recrutements !

Intéressé par le
 

PACKRecruteur, envoyez un mail :  
 

emploi@unilasalle.fr



POUR RESTER
CONNECTÉ
AVEC LE RÉSEAU

UN TRUC
IMPARABLE
LES ALUMNI


